



Activista por los Objetivos de Desarrollo Sostenible

*Mayra Stefanía Gómez González
Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 de la Ciudad de México*

Mi camino como activista por los Objetivos de Desarrollo Sostenible me permitió impulsar una visión más justa, inclusiva y sostenible en el mundo. Hoy más que nunca las juventudes enfrentamos grandes desafíos que han transformado nuestra forma de ver el mundo. Nos encontramos en un punto clave para la humanidad, ya que el cambio climático, la desigualdad y los conflictos nos han hecho cuestionar el porvenir no solo de nosotros, sino también el de las futuras generaciones.

Hace 2 años participé por primera vez como delegada en los Modelos de Naciones Unidas. Esta experiencia me cambió la vida porque descubrí mi profesión y misión de vida. Durante el Modelo de la Escuela Nacional Preparatoria (MUNENP) tuve la oportunidad de unirme con otros jóvenes entusiastas para generar propuestas ante los desafíos globales. Mi experiencia como muner me llevó hasta República Dominicana donde tres mexicanos logramos llevar nuestro "Comité la Unión Internacional de Telecomunicaciones" y representar a nuestro país como la mejor delegación en MINUME. Desde entonces, busco participar y promover la participación de estudiantes universitarios en los Modelos de Naciones Unidas por todas las habilidades, el desarrollo, liderazgo y grandes amistades.

Con la convicción de crear un mundo más justo, y con esperanza, decidí convertirme en activista creando alianzas de trabajo con los diferentes sectores de la sociedad. Hace dos años desarrollé el "SDG Students Hub" en el marco de la Red Global de Desarrollo Sostenible SDSN en mi Universidad. De la mano de los líderes del mañana conformé un gran equipo con el cual consolidé proyectos encaminados al cumplimiento de la Agenda 2030. Nuestro compromiso es fomentar la Agenda 2030 impulsando proyectos e iniciativas en pro de la sostenibilidad desde diferentes carreras.

En abril de 2023 realizamos el primer Congreso en Latinoamérica donde 3 hubs se unieron para crear "Youth Leads, we have the voice". Un evento en el que ONG, Asociaciones y diversas Instituciones se unieron para escuchar a las juventudes. Este encuentro reunió a más de 300 estudiantes de diferentes Universidades, quienes se inspiraron y aprendieron en conferencias, talleres y ponencias sobre justicia climática, igualdad de género, el cambio climático y derechos humanos. Fue una labor que impulsé de la mano de dos grandes sdg coordinators y que trajo un impacto muy importante en nuestro país. Indudablemente, los cambios son posibles si se trabaja en equipo. A nivel internacional he dado a conocer mi perspectiva e ideas siendo oradora en el "Sustainability Impact Forum" llevado a cabo en Milán, Italia donde se realizó una competencia de proyectos y soluciones que crearon un espacio intergeneracional. En este foro tuve la oportunidad de hablar sobre la revolución digital y el papel de la Inteligencia artificial en la sostenibilidad. De esta experiencia me di cuenta del valor tan grande que tienen nuestras voces y la importancia de cruzar fronteras para seguir inspirando a más juventudes.





Desde el “SDG Students Hub” he podido colaborar con estudiantes de diversas áreas y aplicar otros enfoques de estudio para realizar iniciativas. Porque nuestro planeta no puede seguir esperando, en alianza con grupos estudiantiles de diferentes carreras realizamos un proyecto de reforestación ambiental en el Centro Ecoturístico “Rancho, El Encino”. Logramos la plantación de 120 magueyes y 60 cactus en una parcela de este rancho. Este proyecto significó la retribución de vida al planeta, porque no solo sembramos especies, sino también oxígeno y agua para reducir la huella de carbono. Esta experiencia generó conciencia ambiental, ya que a partir de esta plantación reflexionamos sobre la importancia de cuidar y preservar nuestros ecosistemas a la vez que empoderó a cada uno de los jóvenes que participamos. Es una realidad que la acción climática no puede esperar y es por ello, que este proyecto tendrá una segunda fase, cuyo objetivo es impulsar el objetivo de desarrollo sostenible “13 Acción por el clima” con la ayuda de gestores ambientales, organizaciones de la Sociedad Civil, Instituciones y Secretarías.

Actualmente, represento las voces jóvenes de la Ciudad de México en la Red Juvenil por la Agenda 2030. Como embajadora trabajo por contribuir a los 17 ODS, sumar a mi comunidad y generar una semilla de cambio en cada uno de ustedes. La Agenda 2030 es de todas y todos. Los invito a comprometernos con nuestro planeta, nuestra sociedad y nuestra economía. Juntos podemos transformar nuestro país teniendo una mirada más sostenible.



